

Marina Mercante, sector esencial para la economía mundial.

• El jueves 25 de junio se conmemora el Día Internacional de la Gente de Mar proclamado en 2010 por la Organización Marítima Internacional.

Veracruz, Veracruz Junio 2020.- Este 2020 se conmemora el décimo aniversario de la instauración del Día Internacional de la Gente de Mar por parte de la Organización Marítima Internacional. El cual tiene como objetivo reconocer y homenajear a los más de 1,5 millones de marinos mercantes que se desempeñan alrededor del mundo y cuya labor es una parte fundamental en el desarrollo del comercio internacional y la economía.

Este ha sido un año complejo para los puertos de nuestro país, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), las Administraciones Portuarias Integrales (API) reportaron durante el primer trimestre ingresos por 2 mil 262.9 millones de pesos, lo que representa una reducción de 10.8% en comparación con los 2 mil 536.1 mdp del mismo periodo en 2019. De todos los puertos del país Veracruz fue el que reportó mayores ingresos con 493.3 mdp que significan un aumento de 7.4% con respecto al año anterior.

Estos números no resultan nada alentadores, además hay que considerar que la situación se agravará como consecuencia de la actual pandemia de Covid-19. Esto ha encendido las alarmas en el sector, por lo que varios expertos han coincidido en que nuestro país sufrirá una reducción bastante significativa durante la temporada alta o *peak season, l*a cual se desarrolla entre julio y octubre, ya que llegan a puerto las cargas de importadores relacionados con las ventas especiales como el Buen Fin, o el Black Friday en Estados Unidos. Además comienzan a llegar productos para la temporada navideña.

Sin embargo, no todo es negativo, hace unos días la SCT informó que México se sumó a la lista de los 33 países que garantizan las operaciones ininterrumpidas de sus puertos esto con la intención de no desacelerar el comercio internacional. Una clara muestra de la relevancia que la Marina Mercante tiene para la economía global. Según cifras de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD por sus siglas en inglés). El transporte marítimo es responsable de movilizar el 80% del volumen del comercio mundial y 70% de su valor.



El sector portuario y la Marina Mercante desempeñan un papel crucial para la recuperación económica mundial, por ello, es fundamental que cuenten con una gran capacidad de resiliencia ante el contexto internacional. Es pronto para saber con certeza el impacto final que tendrá pandemia, sin embargo, la UNCTAD señaló que México será la octava economía más afectada. Por ello, además de asegurar un plan de continuidad de las operaciones de comercio exterior, es importante que las Administraciones Portuarias Integrales adopten nuevos modelos y protocolos que incluyan tecnologías que permitan mejorar los procesos y garanticen que estos se lleven a cabo bajo las más estrictas normas sanitarias, lo que dotará de confianza a los mercados.

Es importante cerrar filas ante esta situación y continuar trabajando a favor de del país. Hay que tomar en cuenta que nuevas oportunidades están por presentarse, por ejemplo, el próximo 1 de julio entrará en vigor el TMEC, y desde la Marina Mercante debemos estar listos para trabajar y coordinar esfuerzos que se traduzcan en la mejoría de las condiciones económicas nacionales, desde el Colegio de Marinos Mercantes de Veracruz, enviamos una felicitación y todo nuestro reconocimiento a toda la gente de mar, que día a día sin importar los riesgos, de la pandemia, condiciones naturales o de otra índole continúan trabajando en primera línea.

Muchas gracias por todos sus esfuerzos, y continuemos trabajando y colaborando con Oficiales de cubierta, máquinas y personal subalterno que así lo requiera, para fortalecer nuestro sector y juntos adentrarnos en la nueva normalidad que está por venir.

Colegio de Marinos Mercantes de Veracruz.